

# Le 150<sup>e</sup> anniversaire du Consulat général de France à Québec

André Dorval and Pierre-André Wiltzer

Number 99, 2009

Consulat général de France à Québec : 150 ans

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/6725ac>

[See table of contents](#)

## Publisher(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

## ISSN

0829-7983 (print)

1923-0923 (digital)

[Explore this journal](#)

## Cite this document

Dorval, A. & Wiltzer, P.-A. (2009). Le 150<sup>e</sup> anniversaire du Consulat général de France à Québec. *Cap-aux-Diamants*, (99), 64–64.

## LE 150<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE DU CONSULAT GÉNÉRAL DE FRANCE À QUÉBEC



Les coprésidents de la Commission franco-québécoise sur les lieux de mémoire communs, André Dorval et Pierre-André Wiltzer. (Archives de la Commission).

L'automne 2009 marque le 150<sup>e</sup> anniversaire de l'inauguration du consulat général de France à Québec.

La Commission franco-québécoise sur les lieux de mémoire communs a souhaité commémorer cet anniversaire qui constitue sans aucun doute un repère historique important dans une histoire partagée. En effet, l'ouverture du poste diplomatique, en 1859, marque le rétablissement de liens officiels entre Paris et Québec, quelques années après la venue remarquable de la corvette *La Capricieuse*, en 1855, et près d'un siècle après la fin de la Nouvelle-France.

Si l'histoire du consulat général de France à Québec est riche d'enseignements sur les divers contextes sociaux et politiques qui ont coloré un siècle et demi, elle présente également la caractéristique d'illustrer la dynamique particulière de ce qui est devenu « la relation franco-québécoise ».

Le 150<sup>e</sup> anniversaire du consulat général de France à Québec offrait donc l'occasion d'en rappeler l'histoire et de recueillir les témoignages de personnes qui ont contribué à la période plus récente.

L'actuelle édition de la revue *Cap-aux-Diamants* nous propose de découvrir un dossier spécial qui se présente en trois volets : une histoire des 150 ans du consulat général, un recueil de témoignages d'anciens consuls généraux et d'acteurs privilégiés de la relation franco-québécoise et, enfin, une présentation de la présence française au Québec aujourd'hui.

Si ce projet a pu se réaliser, c'est grâce à de nombreuses personnes : historiens, auteurs, témoins et acteurs, chercheurs, archivistes, sans oublier la revue *Cap-aux-Diamants* qui nous ont fait profiter de leur précieuse collaboration. Nous les en remercions et vous souhaitons une agréable lecture.

**Les coprésidents de la Commission franco-québécoise  
sur les lieux de mémoire communs**

**André Dorval et Pierre-André Wiltzer**



COMMISSION FRANCO-QUÉBÉCOISE  
SUR LES LIEUX  
DE MÉMOIRE COMMUNS